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郎平首训风格明显
七天之后出征北仑

本报讯 记者 陈宏 郎平终于重新带
着中国女排上路了！昨天上午8点半，在北
京休整了两天的她，出现了总局训练局的
排球馆，带领她口中的“ 另一群孩子们”
完成了首训。而据排管中心新主任潘志琛
介绍，新一届女排的首秀，将是5月17日的
国际女排精英赛宁波北仑站比赛。

首训有强烈郎平风格
郎平在确定接手新一届国家女排后，

也公开“ 央求”媒体，不要用传统的称呼
来命名这一届女排，也就是不要用“ 郎家
军”的字眼。不过，用“ 某家军”这样的称
谓，其实是因为每一任的主帅风格都很鲜
明，蔡斌的新锐、王宝泉的苦练、俞觉敏的
实用，郎平又是什么风格？

昨天的首训，郎平带队练了四个小
时，从时间长度上，绝对可追练得最苦的
王宝泉。不过，毕竟是在国际排坛摸爬滚
打这么多年的教练，郎平的四个小时练下
来，却并不是很累。郎平自己解释说：“ 四
个小时还包括热身和放松的时间，因为第
一次带她们训练，需要不断停下来跟她们
讲。热身开始每一个动作是怎么样，都要
一点一点给大家讲要求。今天是立规矩，
讲得多了点，所以训练时间长了点。”

为了贯彻自己的思想，她几乎每一个
关键动作，都会停下来提出要求，这也让
队员们颇有感触。因为伤病暂时只能在场
边看的张磊说：“ 大家出现什么问题，郎导
都能及时看出来并指出来，给队员正确的
指导。”而新人乔婷也说：“ 郎导在训练中
要求比较高，要求质量和细节。这对每个
人都是一种挑战，我也会尽量去适应。”

当然，由于郎平的名气和神奇，不少
队员也对她充满了期待。虽然很多队员表
现出来的东西都跟郎平想象的有差距，但
郎平对她们仍以鼓励为主：“ 大家精神状
态特别好，从头到尾注意力特别集中，精
神可嘉值得表扬。”

只给七天时间备战首秀
昨天的首训，潘志琛也站在了场边，

特地给郎平助阵。他也告诉记者，女排的
首秀时间敲定了，是传统的国际女排精英
赛北仑站，届时中国女排将与古巴、泰国
以及波多黎各3支队伍交手较量。

虽然中国女排是主场，古巴和泰国两
个比较强的对手有可能不会特别认真地
打，但对郎平来说，这仍然是一个艰巨的
任务，毕竟，从首训到首战，仅剩一周的时
间！而且，从接手的那一天起，郎平就知道
自己要面临舆论的绑架———外界不会考
虑你是否是刚刚接手，只会觉得你“ 神奇
教练”就应该取得开门红。

郎平事实上也有点无奈，所以昨天的
首训，就安排了六对六的对抗。“ 我们的战
术和配合，什么都没有，我对队员也太不
了解，但是时间太紧，只能先安排对抗打
起来，尽力去做吧！”

尽力去做，郎平站在了场上，就说明
她有信心。不仅仅是首秀，提及2016年巴
西里约奥运会，她也说：“ 只要大家一起努
力，中国女排就一定有希望！”

NBA教练造访上海滩

本报讯 记者 张楠 继去年“ 百万投
篮”大行动之后，今年NBA元素再次光临
上海滩。5月8日至9日，NBA前公牛队和湖
人队助理教练吉姆·克莱蒙斯一行分别来
到上海市体育运动学校、松江二中、上海工
程技术大学，为青少年篮球队进行培训。

在两天的青少年篮球培训活动中，
NBA克莱蒙斯教练对青少年篮球队员进
行了篮球基本功的培训，并教授了快攻衔
接、破全场夹击等战术运用内容。而对于
大牌教练的到来，小队员们也显得十分兴
奋，训练的劲头格外足。

据了解，本次NBA战略合作篮球培训
活动内容丰富，受益人群多样，除青少年
篮球培训外，还将于5月10日、11日分别开
展基层篮球教练员培训、NBA教练进社区
等活动。

成功挽留张兆旭
至少在上海待五年

一个国家队级别的中锋合同到期，且
多家俱乐部已经展开了极其猛烈的“ 攻
势”，对于上海男篮而言，今年夏天最主要
的任务便是留下张兆旭。“ 其实早在去年
夏天的时候，我们就已经和他在洽谈这方
面的事情。我们很清楚一点，他一个人的
去留，会很影响很多人的想法。”对于如
何留下张兆旭，昨天姚明直言，球队早早
便已经开始做好准备，“ 我知道这个过
程中，大家都听到了很多的故事。现在我
只想说，能够成功留下张兆旭，是大家所
有人的努力。最重要的是，他对于这座城
市有感情，而且对球队和个人的发展有着
渴望。”

姚明的这个说法，确实也是张兆旭本
人的真实感受。对于未来的去留问题，经
济因素自然是重要的组成部分，但却并非
唯一的选择标准，比如说归属感。“ 我在这
里打了三年，无论是对这座城市的了解，
还是在这里认识的朋友，都给了我很大的
归属感。”张兆旭说，“ 对于我们这些外来
球员来说，这些是非常重要的。我热爱这
座城市，很愿意长期待下去，尽自己最大
的努力帮助球队。”

正是因为这样的一份情感，让张兆旭
选择将自己职业生涯最黄金的时间全部

留在了上海，“ 从现在开始，我在这里将至
少待5年。”而这也就意味着，履行完这份
合同之后，他也逐渐将步入自己职业生涯
的晚期，因为，那时候的张兆旭已经31岁。
不过，在姚明的眼中，他更愿意看到张兆
旭能够在这里拥有足够长的职业生涯。当
记者询问，张兆旭是否会在上海退役时，
姚明则是笑着表示，“ 至少这份合同不会，
除非你们想让他跟我一样。”

姚明首度起用“ 土帅”
首要目标：不让成绩继续下滑

除了续约张兆旭之外，昨天另外一个
重要消息便是王群的上任。这位为球队效
力多年的本土老帅上任，可谓众望所归。
正如俱乐部总经理章明基表示，“ 其实之
前两位洋帅在球队时，王指导就已经起到
了非常大的作用。他在球队这么多年，是
一个真正的幕后英雄，只不过这次算是真
正来到了台前。”

上个赛季由于战绩不佳，前任主帅帕
纳吉奥离去之后，王群便紧急接过了帅
印。通过了大半个赛季以及全运会的执
教，无论是球员、助教、其他高层抑或姚明
都已经看到，王群确实是目前最适合执教
这支球队的人选。“ 在球队非常困难的时
期，王指导挑起了担子，这点我非常感谢。
因为他，让球队有机会拥有一个重新起步
的时间。我相信下个赛季乃至今后在他的

带领下，球队会有一个新的变化，而且现
在我们有了张兆旭这个很长时间能够效
力球队的基础。”

而王群本人对于接过帅印，也已经做
好了准备。早在前几日在菲律宾时，谈论
到过去大半个赛季的紧急上任，他便向记
者坦言，“ 在队里这么多年，肯定有着很深
的感情。当时和姚明也沟通过，球队那个
时候既然需要我，那我就愿意出这份力。”

而今，他正式成为了这支球队的主
帅，对于球队今后的发展又是如何看待？

“ 现在首要的目标便是不能让球队再往下
滑，这是我要做的第一件事。下个赛季，大
家将会看到这支队伍会有明显的改观，也
许是成绩，也许是战斗作风。”至于如何使
用张兆旭，王群直言，希望能够将他打造
成类似于湖人队加索尔那样的内线，“ 有
技术能投篮，还能策应，这就是我心中对
他的一个期待。”

未来目标不变
“ 要把冠军带回上海”

起用本土教练，并且留下一个长期的
建队核心，对于姚明和他的团队来说，这
是“ 大鲨鱼”一个比较重要的变化。尤其
是前者，更是姚明接手球队之后的首次。

对此，俱乐部总经理章明基表示，这
是俱乐部发展一个正常的现象。“ 跟以前
不一样，并不是否定以前的工作。对于一
家俱乐部来说，发展都是需要经历总结、
尝试、探索乃至得到经验和教训的一个过
程。”章明基说，“ 应该说，这算是对以前
的一种延续吧。我们最终的目标始终不会
改变，就是把总冠军带回上海。”

与此同时，章明基也表示，俱乐部并
不会彻底弃用“ 洋帅模式”。“ 现在王指
导是主教练，但我们还是会围绕着他打
造一个教练团队。这点，目前我们也在和
王指导进行沟通和交流。而在这其中，还
是会聘请外籍助理教练，而且现在俱乐部
中依然保留着许多外籍助理教练。”这个
观点，同样也曾得到姚明的肯定。“ 在我
的眼中，没有什么国籍、文化或者其他背
景。只要是适应这支球队，那他就是我们
需要的教练。总的来说，球队的发展，需
要发生很多的改变，这一点都不奇怪。对
我来说，将球队打造成百年老店的想法不
会改变。”

张兆旭续约 王群升任主帅
姚明：这是一个重新起步的开始

“ 我很高兴能
够在这里宣布，原
球队代理主教练王
群，将成为下赛季
以及今后赛季上海
男篮的主教练。并
且，我们已经成功
与 张 兆 旭 续 约 。”
昨天下午，当上海
男篮俱乐部总经理
章明基公开发表这
番声明 之 后 ，“ 大
鲨鱼”今年夏天最
重要的两件事，终
于 拥 有 了 一 个 答
案。对于上海球迷
而言，王群和张兆
旭能够继续留在球
队中，无疑是一个
极其利好的消息；
而对于“ 大鲨鱼”
本身而言，自姚明
接手后首度起用本
土教练，并且留下
球队一个长期的核
心，也是一个重新
的开始。正如姚明
所 言 ，“ 我 相 信 对
于球队来说，这是
一个重新起步的开
始。”

本报记者 杨羡之

“ 大鲨鱼”为重新起步打下了一个良好的基础。


